

BAB III METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan metode-metode, sebagai berikut :

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini termasuk penelitian lapangan (*field research*), jenis penelitian ini melibatkan kerja lapangan yang memberikan pandangan mendalam tentang apa yang terjadi dengan mempelajari kondisi dan fenomena secara langsung. Penelitian kualitatif difungsikan pada jenis penelitian ini. Bentuk penelitian ini dilakukan secara terjun ke lapangan dan melibatkan masyarakat lokal untuk mendapatkan gambaran yang lebih lengkap tentang situasinya.¹

Metode kualitatif yang dipakai pada penelitian ini ialah pendekatan yang mengandalkan observasi dan wawancara. Metode kualitatif didasarkan untuk melihat orang-orang diligkungan mereka, berinteraksi dengan mereka, dan berupaya mengetahui bahasa mereka dan interpretasi mereka tentang dunia di sekitar mereka.² Metode kualitatif untuk prosedur penelitian yang menciptakan data deskriptif berbentuk kata lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.³

B. Setting Penelitian

Pada penelitian ini, penulis melaksanakan penelitian secara langsung dengan pihak terkait yaitu penjual dan pembeli/pelanggan pada toko Mebel Rika Mebel Desa Pekalongan Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara.

C. Subyek Penelitian

Menurut Moleong, ia menggambarkan subjek penelitian sebagai informan, orang yang biasa memberikan informasi tentang

¹ J.R. Raco, *Metode Penelitian Kualitatif: Jenis, Karakteristik dan Keunggulannya*, (Jakarta: Grasindo, 2010), https://www.google.co.id/books/edition/Metode_Penelitian_Kualitatif.

² Ajat Rukajat, *Pendekatan Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Deepublish, 2018), <https://books.google.co.id/books?id=qy1qDwAAQBAJ&printsec>

³ Sandu Siyoto dan Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), <https://books.google.co.id/books?id=QPhFDwAAQBAJ&printsec>

keadaan dan kondisi lokasi penelitian. Subjek penelitian adalah pemberi informasi yang memperoleh data penelitian.⁴

Subjek penelitian ini melihat pelaku yang melaksanakan jual beli barang dari penjual dan pembeli pada Rika Mebel Desa Pealongan Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara.

D. Sumber Data

Sumber data yang digunakan pada penelitian ini adalah subyek yang tersedia. Penelitian ini menggunakan dua sumber data untuk menjelaskan permasalahan ialah sumber data primer dan sumber data sekunder.

1. Data Primer

Data primer merupakan informasi yang dikumpulkan oleh peneliti. Data primer ialah data yang didapat langsung dari sumber aslinya. Data primer dapat diperoleh melalui wawancara, observasi terhadap objek dan peristiwa, atau hasil tes.⁵ Sumber data primer yang digunakan pada penelitian ini adalah sumber data yang peneliti peroleh dari lokasi penelitian yaitu Rika Mebel Desa Pekalongan Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan kumpulan data yang digunakan untuk orang-orang yang bukan pengumpul data asli.⁶ Data sekunder didapatkan dari pihak lain berupa literatur-literatur yang berkaitan dengan praktik jual beli, seperti buku Ismail Nawawi Fiqh Muamalah Klasik dan Kontemporer, dimana jual beli pesanan dipelajari menggunakan dengan akad salam atau *istishna'*. Selain itu juga mengambil refrensi karya tulis, jurnal, dan sumber lain, serta mereview dari sumber lain seperti buku.

⁴ Mardawani, *Praktis Penelitian Kualitatif: Teori Dasar dan Analisis Data dalam Perspektif Kualitatif*, (Yogyakarta: Deepublish, 2020), 45.

⁵ Rahmi Ramadhani dan Nuraini Sri Bina, *Statistika Penelitian Pendidikan: Analisis Perhitungan Matematis dan Aplikasi SPSS*, (Jakarta: Kencana Prenadamedia Group, 2021), https://www.google.co.id/books/edition/Statistika_Penelitian_Pendidikan_Analisi

⁶ Syofian Siregar, *Statistika Terapan Untuk Perguruan Tinggi*, (Jakarta: Kencana, 2015), https://books.google.co.id/books/about/Statistika_Terapan_Untuk_Perguruan_Tingg.html?i

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data dapat digunakan sebagai rangkaian semua fakta yang tersedia dalam bidang tertentu. Cara penelitian kualitatif dilakukan pada umumnya bergantung pada teknik komunikasi langsung, yang dapat diklasifikasikan menjadi tiga jenis utama: observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Peneliti menggunakan berbagai metode dalam pengumpulan data :

1. Observasi

Metode ini digunakan dalam pengumpulan data mengenai pembelian dan penjualan barang mebel, termasuk termasuk dimana dilakukan dan informasi apa yang penting dalam penelitian ini. Metode ini digunakan di Rika Mebel Desa Pekalongan Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara untuk mengamati jual beli pesanan.

2. Wawancara

Wawancara adalah cara yang penting untuk menangkap data tertulis, ini dapat digunakan untuk menganalisis secara rinci, yang merupakan langkah penting untuk mendapatkan gambaran lengkap tentang data. Untuk penelitian ini, peneliti akan mewawancarai penjual di Rika Mebel Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara. Peneliti juga mewawancarai pembeli yang melakukan pemesanan kepada penjual untuk mendapatkan informasi tentang kegiatan jual beli mereka.

3. Dokumentasi

Metode ini dipakai untuk memperoleh data berbentuk file atau dokumen tentang Rika Mebel di Desa Pekalongan Kecamatan Batealit Kabupaten Jepara.

F. Pengujian Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data pada penelitian kualitatif ini akan diuji untuk mengetahui kredibilitasinya. Data atau informasi yang dirangkai dalam penelitian kualitatif yang harus diuji keabsahannya (kebenaranya) dengan teknik sebagai berikut :

1. Triangulasi Metode

Metode triangulasi digunakan untuk memvalidasi informasi atau data yang diperoleh dari wawancara.

2. Triangulasi Peneliti

Triangulasi peneliti adalah teknik yang digunakan ketika data dikumpulkan dari satu orang dan diuji oleh orang lain.

3. Triangulasi Sumber

Teknik ini digunakan untuk memastikan bahwa responden yang berbeda atau antara responden dan dokumentasi memiliki informasi yang sama.

4. Triangulasi Teori

Dalam teknik ini, untuk mengetahui perbandingan antara informasi dan analisis antara teori yang satu dengan teori yang lain pada data penelitian.⁷

Peneliti menggunakan tiga metode untuk mengumpulkan data pada penelitian ini: pengecekan dan pengumpulan data dari berbagai sumber, pengumpulan data dari beragam cara, dan triangulasi data. Dalam penelitian ini narasumber atau responden adalah penjual dan pembeli yang melakukan praktik jual beli di Rika Mebel Desa Pekalongan, dan sebagai responden yang dengan pertanyaan tentang gambaran umum kepada Kepala Desa Pekalongan Desa Pekalongan.

G. Teknik Analisis Data

Menurut Patton, analisis data adalah proses pengelompokan dan menganalisis data untuk menemukan pola, kategori, dan informasi dasar. Teknik penelitian yang difungsikan pada penelitian ini ialah deskriptif dan kualitatif. Data yang diperoleh adalah informasi tertulis. Penelitian kualitatif adalah metode pengumpulan data deskriptif tentang orang dan perilaku mereka. Penelitian deskriptif hanya melihat pada tahap deskriptif, yaitu analisis dan penyajian fakta secara sistematis sehingga lebih mudah dipahami dan ditarik kesimpulannya.

Penulis menganalisis data dalam penelitian ini dengan cara sebagai berikut.

1. Reduksi Data (*Data Reduction*)

Reduksi data melibatkan penggalan informasi yang paling penting dari sejumlah besar data. Hal ini dilakukan dengan mengatur data ke dalam bentuk yang ringkas dan berfokus pada aspek yang paling penting dari masalah. Data yang direduksi memungkinkan pemahaman yang lebih jelas tentang apa yang diamati atau apa yang dikatakan selama wawancara. Reduksi data dapat membantu peneliti menyediakan aspek kode yang diperlukan.

⁷ Hamidi, *Metode Penelitian Kualitatif: Aplikasi Praktis Pembuatan Proposal dan Laporan Penelitian*, (Malang: UMM Press, 2004), 83.

2. Penyajian Data (*Display Data*)

Analisis dilakukan karena data yang terkumpul sangat banyak. Mungkin sulit untuk mengetahui keseluruhan gambar dengan banyak data yang ditumpuk. Kesulitan ini dapat diatasi dengan membuat sistem di mana semua data dengan jelas dan semua detailnya diketahui.

3. Kesimpulan dan Verifikasi (*Conclution Drawing/Verification*)

Data disusun secara sistematis, berdasarkan tema atau model grafik atau matriks. Data yang dipakai dalam mencapai kesimpulan pada penelitian ini mungkin tidak memberikan pemahaman yang utuh tentang makna data tersebut. Penting untuk mencari bukti lain untuk menarik kesimpulan yang lebih pasti. Data ini digunakan untuk menguji validitas berbagai kesimpulan awal. Dalam penelitian ini, berbagai metode digunakan untuk menganalisis faktor-faktor yang terlibat dalam praktik jual beli barang di Rika Mebel, Desa Pekalongan, Kecamatan Batealit, Kabupaten Jepara. Data yang diperoleh dari hasil observasi, wawancara, dan dokumentasi dianalisis menurut teori dari fakta-fakta di lapangan, untuk dimasukkan dalam temuan penelitian dan pembahasan. Setelah melakukan analisis, dapat ditarik kesimpulan dari data yang diperoleh.